



EL

# ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Librería Montolio y García. Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. En su defecto, trimestre 30.

Lunes 27 de Agosto.

El Eco de Cartagena

## ENSEÑANZA.

No hay, sin duda, una nación en el mundo que iguale en generosidad y lagueza á los Estados Unidos en lo que se refiere al pago de la instrucción pública.

En la ciudad de Nueva-York ascendieron los gastos de las escuelas públicas en 1875 á 2.652,000 duros, sin contar los gastos ocasionados por las escuelas de Kroong-klic y demás arrabales, y las instituciones fundadas con donativos de particulares como el Instituto de Cooper y otros. Contando todo lo invertido, se alcanza la suma, verdaderamente fabulosa, para una sola ciudad, de 100.000.000 de reales.

En la ciudad de Nueva-York 307 escuelas, á las que asistieron en el año anterior, 255.320 alumnos, á quienes enseñan 3.240 maestros, de los cuales 398 son hombres, y 2.842 mujeres. Sus sueldos durante la misma época á que se refieren estos datos estadísticos, ascendieron á más de 44 millones de reales. Los sueldos varían en los maestros de 3.000 duros anuales á 500, y en las maestras de 2.000 á 500.

Es conocida la preferencia que en América se da al ejercicio de la enseñanza por el bello sexo. El dato que antes hemos citado lo comprueba.

En cada escuela de varones hay un maestro principal y un asistente, ambos, y tantas señoritas maestras como correspondan al número de alumnos que tenga la escuela, á razón de veinte á cuarenta discípulos para cada maestra.

Este sistema tiene varias ventajas, entre otras, la de emplear un gran número de señoritas pobres, dandoles una buena educación y una posición decente.

En sólo el Estado de Nueva-York más de un millón y medio (1.500.000) de discípulos, desde la edad de cua-

tro á veinte y un años, reciben el beneficio de la educación, en más de trece mil escuelas comunales, colegios y universidades, con un número de más de treinta y cinco mil maestros, gastándose una suma que pasa de trescientos veinte millones de reales anuales. Partiendo de esa base, puede calcularse la importancia que se da á la instrucción en la República Americana.

La paz inalterable de que allí se disfruta le permite consagrar la mayoría de sus riquezas á ese gáto, el más productivo de todos. Los Estados Unidos tienen menos soldados que maestros. El número de estos últimos, llega á 235.000 y el de los primeros á 20.000.

En todos los Estados han establecido como ley «Que todo ser humano tiene derecho á que se le dé una educación intelectual y moral, preparándole para ejercer después derechos de ciudadano y los diferentes deberes que estétamao á cumplir; y que es deber del gobierno de cada Estado proveer lo necesario para que cada niño que se le da de sus límites reciba tal educación».

Como consecuencia de esta benéfica ley, se estableció, en 1840, el sistema de las escuelas gratuitas; pero gratuitas para todos, así para los ricos como para los pobres, y suministrándose, libre de todo costo, á los discípulos, además de la instrucción, todos los enseres necesarios, como libros, papel, tizas, plumas, etc.

Una de las mayores dificultades que han contrado allí la difusión de la enseñanza pública ha sido la diversidad de religiones, causa de interminables contiendas. Les han dado término los norte-americanos preceptuando que empezaran los ejercicios en las escuelas por la lectura de un capítulo de la Biblia ó del Nuevo Testamento, sin explicaciones ni comentarios; y prohibiendo que se viera detraer todo libro que contenga máxima de una confesión particular.

El Estado costea también una biblioteca pública en cada una de las escuelas de distrito, y ahora contie-

nen estas bibliotecas de distrito más de un millón de volúmenes.

Además de las escuelas comunales de primeras letras, de enseñanza media y superior, en que se divide la instrucción, cada Estado tiene una ó más Universidades, varios colegios y academias, seminarios de maestros y maestras, si bien estos siempre forman parte ó están incluidos en los colegios, algunos de las normales, industriales y de agricultura, y muchas escuelas nocturnas para adultos.

Se calcula el valor de los edificios, con los terrenos que ocupan, para las escuelas, colegios y otras instituciones pertenecientes á instrucción pública sólo en el estado de Nueva-York, en más de 600 millones de reales.

Las leyes decretadas sobre instrucción pública son ejecutadas por juntas locales de instrucción, cuyos miembros se eligen anualmente, á votación, por los habitantes del distrito ó ciudad correspondiente. Estas juntas reciben y distribuyen los fondos, y tienen completa autoridad en todo lo relativo á la instrucción pública de los distritos que representan.

De esta manera, el país es el que vigila, inspecciona y dirige lo relativo á esta importantísima función social, y él quien vela por que los encargados de realizarla respondan á la confianza de que han sido objeto.

Después de los anteriores datos, nada parecerá á nuestros lectores digno de mención. Lo es, sin embargo, el hecho de haber votado, en uno de los primeros días de este mes, la Cámara de los Comunes, un crédito de 120.000.000 de reales para atender á las necesidades de la instrucción elemental en Inglaterra y el país de Gales. Esta suma representa un aumento considerable sobre la cantidad consignada en el presupuesto anterior y permitirá recibir en las escuelas 100.000 alumnos más que durante el último ejercicio. El número de escuelas se eleva á 17.323.

Más sobre enseñanza. La prensa belga se ha ocupado estos días con verdadera preferencia de una cuestión relacionada con la enseñanza. Trátase de un Instituto establecido en Brujas en 1865 para instruir y educar á las jóvenes. Instituto que por su organización, y por el ejemplo con que se escogió su personal, ha ofrecido los mejores resultados, educando en el espacio de diez años á cerca de quinientas jóvenes. En la actualidad cuenta con ciento veinte alumnas.

El motivo de haberse tratado de ese establecimiento es que el actual municipio de Brujas, de opiniones conocidamente afectas al ultramontano, proyecta suprimirlo. Los periódicos de Bruselas han seguido las diversas fases de este asunto con notorio interés, demostrando con ello cuáles son las cuestiones que más afectan al bienestar de los pueblos libres y bien gobernados, y cuanto la pasión política, contribuye á perturbar y á impedir ese bienestar.

MEDIODÍA

## Misceláneas.

Uno de los libros más antiguos impresos en el Nuevo Mundo, y del cual se sabe existe un ejemplar, es el «Manual de Adultos», publicado en Méjico en 1540. Dicho libro lo imprimió, según reza la caratula, Juan Cromberger, impresor que vino de Amberes en 1533.

La actual cosecha de tabaco boliche en la isla de Puerto-Rico, que se considera buena, se calcula en 55.000 quintales, de los que sólo se han exportado 3.000 para Alemania.

Londres continúa creciendo y transformándose de una manera verdaderamente prodigiosa.

Durante el año de 1871 se construyeron 9.692 casas, formando 220 calles nuevas en una extensión de 42 millas, ó sea dos veces la longitud